



上小だより

学校教育目標 「創造性に富み、人間性豊かで心身ともにたくましい児童の育成」
目指す児童像 ～やさしく かしく たくましく～
令和6年12月11日 文責 諫早市立上諫早小学校長 下柳貴美子

心温まる人権集会



6年 人権に関するクイズ

12月10日は世界人権宣言が採択されたことを記念して制定された世界人権デーです。本校でも毎年人権集会を開き、啓発を続けています。

多様な人々が生きる社会の中で、誰もが一人の人間として命が守られ、社会のルールの中で明るく楽しく生きる権利を生まれながらにもち、互いにその権利を侵してはならないことを様々な視点から学び、12月6日に行った人権集会で学年ごとに発表しました。子どもたちは、明るく、楽しき生きる権利を奪ってしまう「いじめ」「差別」「戦争」を身近なところから解決していくためには、互いを尊重することの大切さを訴えていました。

人権集会の最後に、人権尊重の第一歩は「あいさつ」です。いつでも元気よく「あいさつ」をしましょうと話しました。学校だよりの前号でもお伝えしました。簡単なようですが、本校の児童にとってはまだまだ課題です。御家庭ではいかがですか？「おはよう」「いただきます」「いってきます」「ただいま」「おやすみなさい」相手に聞こえるように言えてますか？「あいさつ」をいつでもできるように御家庭でも話題にさせていただけたらと思います。ホームページにも人権集会の写真を掲載していますので、ぜひご覧ください。

あいさつはお互いを認める第一歩



← 上諫早小学校 HP
二次元コード

いじめや差別の撲滅に向けて全員が標語を作りました。

人権標語

優秀作品

1年	2年	3年	4年	5年	6年
みんなでね なかよくあそぼう 一えかけて	むしすると かなしくなるよ むししない	ともだちと なかよくしよう 自分から	勇気をだして 心をこめて あやまるう	いやな言葉 のいでストップ がまんだよ	その笑顔 むりしていいないっだいいいよぶっ?
			友達に いじわるしたら お母さんが 悲しむよ	良いことを してもらったら ありがとう	なくそうよ 心が傷つく 一言を
				友達に よりそう気持ち 思いやり	だれにでも かかわるこいこう 平等に
					男子でも 家の家事は しましよね
					ダメ差別 みんな平等 関係ない

師走



も風情があるけど
としみつづき

年満月って言い方も
なんだかステキ



12月になると師（お坊さん）も走り回るから「師走」。しかし、これは江戸時代にできた俗説ともいわれています。江戸時代よりずっと前の万葉集がつくられた時代から「しはす」と読んでいたとも言われます。12月は「師走」以外にも「年満月（としみつづき）」と呼ばれることもあります。年が終わるのではなく、一年間の様々な出来事や思いで一年が満ちていくという風にとらえると、なんだか残り少ない今年をもうちょっと頑張ってみようという気になります。12月24日の終業式に子どもたちに通知表を渡します。子どもたちの一年が頑張りで満ちたものになるように、御家庭でも、一年のお子様の頑張りを認めるとともに、次の年の励みとなるように声を掛けていただきたいと思います。

令和6年度の諫早市小中学校音楽会が年末に3 SUNテレビで再放送されるスケジュールが決まりました。上諫早小学校の放送日は

12月23日（月）～26日（木）
10:00～12:00 19:00～21:00

12月27日（金）～31日（火）
21:00～23:00

です。見逃された方はぜひご覧ください。

3 SUN TV

小中学校音楽会再放送日決定
～あの感動をもう一度～

12月 1月の予定

12月19日（木）長縄大会

12月24日（火）2学期終業式

平常登校 11:35 下校

1月8日（水）3学期始業式

平常登校 11:35 下校

1月9日（木）給食開始・発育測定（高学年）

1月10日（金）発育測定（低学年）

1月18日（土）市P研究大会

※上諫早小学校育友会発表

冬休みの過ごし方について

夏休み、冬休みは子どもたちの主たる生活の場を家庭にお返しする期間です。特に、冬休みは、昔から家族との時間を大切にす正月を含むため、夏休みよりも宿題などは少なくしています。しかし、学習をしなくてよいのではありません。御家庭でよく相談して、1・2学期の復習など、お子様それぞれに必要な学習に取り組んでいただきたいと思いますので、冬休みの過ごし方につきましてはお子様と早めに相談をされてください。

お知らせ

12月10日に実施した標準学力調査の結果につきましては、2月下旬頃に出る予定です。お子様の結果につきましては、個人票をお子様を通して保護者の皆様にお渡しいたします。